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Карантин по ковиду 
сократили до семи дней

 ■ «ОМИКРОН» НАСТУПАЕТ

Елена КРИВЯКИНА

В Кабмине озвучили 
детали плана 
по борьбе с новым 
штаммом.

Правительство решило 
сократить сроки пребыва-
ния на карантине для тех, 
кто заболел коронавиру-
сом или контактировал с 
зараженными.

- Как и в других стра-
нах, мы оптимизируем 
подходы к карантину и 
лабораторному иссле-
дованию граждан. В том 
числе сокращаем сроки 
карантина до семи дней, 
а также делаем еще ряд 
изменений, которые в 
ближайшее время будут 
приняты постановления-
ми главного санитарного 
врача России, - сообщила 
вице-премьер Татьяна Го-
ликова на заседании Коор-
динационного совета по 
борьбе с коронавирусом 
при правительстве.

По ее словам, в зависи-
мости от обстановки сроки 
пребывания на карантине 
могут корректироваться.

- Будем внимательно 
следить за ситуацией, - 
отметила Голикова, рас-
сказывая о новом плане 
правительства по борьбе 
с «омикроном». В ближай-
шее время план представят 
президенту, а многие ме-
ры уже начнут работать на 
следующей неделе.

Как сообщила Голико-
ва, из-за «омикрона» дома-
интернаты будут переве-

дены в закрытый режим 
работы. Персонал там 
будет сменяться раз в две 
недели. Этот пункт также 
есть в правительственном 
плане.

Кроме того, на время 
подъема заболеваемости 
можно будет заочно, без 
визита в поликлинику 
оформлять и закрывать 
больничные.

Из-за «омикрона» пра-
вительство также решило 
отложить инвестицион-
ный форум, который дол-
жен был состояться с 17 по 
19 февраля в Сочи.

По словам Голиковой, 
уровень коллективно-
го иммунитета к кови-
ду в России - 63,9%. На 
«дельту» приходится 60% 
заболеваемости, на «оми-
крон» и некоторые другие 
варианты - 40%. В Москве, 
Московской области и Пе-
тербурге «омикрон» уже 
доминирует, а всего об-
наружен в 42 регионах.

Премьер Михаил Мишу-
стин отметил, что «оми-
крон» распространяется 
стремительно. И пока нет 
полной ясности, как си-
туация будет развиваться 
дальше.

- Надо быть готовыми к 
любому варианту, - ска-
зал премьер. И потребо-
вал усилить контроль за 
соблюдением санитарных 
норм в местах массового 
скопления людей.

Еще на тему нового 
штамма коронавируса 

> стр. 6 - 7.

 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

Москва растет 
на радость 
всей стране
Олег АДАМОВИЧ

Население 
столицы достигло 
13 миллионов 
человек.

Владимир Путин при-
нял в Кремле столич-
ного мэра Сергея Со-
бянина. Как рассказал 
градоначальник, пан-
демия не остановила 
рост города.

- Инвестиции вы-
росли на 12%, строи-
тельство - на 23%, 
промышленное произ-
водство - на 28% (все по 
сравнению с доковид-
ным, 2019 годом. - Ред.). 
Совершенно очевид-
но, что это не просто 
какие-то колебания, 
а реальный рост эконо-
мики города, - отметил 
Собянин.

Сказалось на горо-
де и закрытие границ. 
Причем в положитель-
ную сторону - оно не-
плохо поддержало 
российский бизнес, 

торговля «оказалась в 
большом плюсе». Мэр 
объяснил это тем, что 
люди не поехали за ру-
беж и все покупки де-
лали дома.

- Даже гостинич-
ный бизнес, за кото-
рый мы в 2020 году 
опасались просто, что 
он не выдержит,  уже 
в 2021 году мы видим, 
что он практически 
на уровне 2019 года 
стал работать, потому 
что внутренний туризм 
оживился, из других 
регионов стали боль-
ше приезжать, это как-
то компенсировало си-
туацию.

Рассказал Сергей 
Собянин и о пред-
варительных итогах 
переписи населения. 
Очевидно, что населе-
ние столицы выросло - 
подсчеты окончатель-
но не закончены, но 
уже ясно, что «около 
13 миллионов будет». 
За десять лет город уве-
личивается на милли-

он человек. Еще 500 
тысяч дало присоеди-
нение Новой Москвы.

- Полтора миллиона 
дополнительных жи-
телей - это большая 
цифра. Мы не стре-
мились к тому, чтобы 
собрать здесь населе-
ние. Такая тенденция 
есть, она касается всех 
больших городов, - за-
метил градоначальник.

Мэр сообщил, что 
рост населения увели-
чивает нагрузку на са-
ды, больницы, транс-
порт. Поэтому много 
денег тратится на со-
циалку. 

Сергей Собянин на-
помнил, что столи-
ца подала заявку на 
проведение выставки 
«Экспо-2030».

- Не проводили ни 
разу, - отметил Путин.

Градоначальник со-
гласился, что Россия 
участвует в выставках 
давно, но на своей тер-
ритории не принимала 
ее никогда. По плану, 

«Экспо» хотят устроить 
возле аэропорта «Вну-
ково». На территории 
самой столицы нет 
места для строитель-
ства объекта таких мас-
штабов, плюс для жи-
телей выставка стала 
бы слишком большим 
«напряжением». А око-
ло «Внуков» есть и го-
родское метро, МЦД, 
Киевское шоссе. Ну 
и авиасообщение под 
боком. 
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Каждые 10 лет 
в Москве 

становится 
на 1 млн жителей 
больше, рассказал 

Сергей Собянин 
Владимиру Путину.
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У него на это 5 причин: 
почему Путин не поедет в Турцию 
на переговоры с Зеленским
Валентин АЛФИМОВ

Реджеп Тайип Эрдоган решил 
помирить Россию и Украину и 
пригласил Путина с Зеленским 
к себе на переговоры. И если по-
следний уже готов паковать 
чемоданы, то смысла ехать 
туда российскому лидеру нет. 
Почему? Объяснил политолог 
и директор Института поли-
тических исследований Сергей 
МАРКОВ.

❶ У России нет конфликта 
со страной Зеленского, а есть 
конфликт с США, которые 
контролируют Зеленского. А 
тот хочет показать, что воз-
можна война России и Украи-
ны. А это невозможно с точки 
зрения Путина.

➋ Путин откажется обсуж-
дать с Зеленским проблемы 
Донбасса, потому что много 
раз говорил ему, что надо го-
ворить с лидерами республик. 

➌ Путин откажется обсуж-
дать с Зеленским проблемы 
статуса Крыма, потому что это 
вопрос решенный, это воля 
народа Крыма.

➍ Путин откажется обсуж-
дать с Зеленским проблемы 
выполнения Минских согла-
шений, потому что Зеленский 
сначала должен выполнить то, 
что он, Зеленский, обещал и 
подписал в ноябре 2019 года 
в Париже. Но ведь он не вы-
полнил. Да и не может - на-
чальство запрещает.

➎ Путин готов обсуждать 
с Зеленским проблемы вос-
становления экономических 
отношений двух стран, но Зе-
ленскому это опять запрещает 
начальство.

Но зачем это Эрдогану? Во-
первых, он хочет войти в исто-
рию как миротворец и пытается 
скопировать действия Влади-
мира Путина во время войны в 
Карабахе, считает Сергей Мар-
ков. А во-вторых, в братской не-
счастной Украине планируется 
массовая распродажа огромных 
массивов чернозема. И очень 
сильные турецкие компании 
хотят их получить. А потом по-
лучить с них десятки миллиар-
дов прибыли, продавая в ЕС 
продукцию, выращенную ими, 
турками, на этих черноземах.
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 ■ НОВАЯ МОДА

Елена ОДИНЦОВА

Россияне увлеклись 
выращиванием 
овощей в квартирах. 
Поможет ли 
это сэкономить 
на продуктах?

Помните, во времена дефи-
цита многие выращивали на 
подоконниках лук, петрушку, 
помидоры и прочее то, чего 
нет в магазинах? Сегодня нет 
дефицита продуктов. Но есть 
дефицит денег  - при таких-то 
ценах. Поэтому старая мода 
на «домашние огороды» воз-
вращается. К такому выводу 
пришли аналитики AliExpress 
Россия, изучив данные о за-
купках россиян за последний 
квартал 2021 года.

Что именно покупают? Напри-
мер, разного рода семена. В 

частности, «невысоких» куль-
тур, которые годятся именно 
для подоконника, а не для 
дачи (низкорослые томаты, 
карликовый гранат и т. п.). 
Многие готовы потратиться и 
на профессиональное обору-
дование - например, специаль-
ные светодиодные фитолампы 
стоимостью до 1,3 тыс. руб. 
(см. «Только цифры»). Есть 
и всякая экзотика, про кото-
рую наши родители, не одно 
десятилетие бодро выращивав-
шие картошку с клубникой на 
дачных шести сотках, даже и 
не слышали: нагревательные 
коврики для рассады, горшки с 
регулировкой микроклимата…

Вообще появление мо-
ды на огороды в квартирах 

предсказывали еще в начале 
пандемии  - мол, на удаленке 
для городских жителей это 
будет чуть ли не единствен-
ный способ «пообщаться с 
природой». Но насколько это 
увлечение   поможет еще и 
сэкономить?

- Речь все же идет о хобби, 
но никак не о возможности 
сэкономить на продуктах за 
счет огорода на подоконнике, - 
комментирует председатель 
общероссийской обществен-
ной организации «Садоводы 
России» Андрей Туманов. - Я 
и сам выращиваю на балконе 
помидоры - на одного человека 
хватит. А к марту у меня уже 
будут свои первые огурцы. Но 
затраты на это развлечение та-

кие, что дешевле купить огур-
цы в магазине. В квартире, 
особенно зимой, очень слож-
ные условия для выращивания 
урожая: слишком тепло, очень 
сухо, мало света, вредители 
активно заводятся, и много 
других неприятностей. Пару 
перчиков вырастить для кра-
сивых фото в Инстаграме - это 
можно. А вообще начинаю-
щим «квартирным» садоводам 
я бы рекомендовал занимать-
ся прежде всего зеленью. На-
пример, выращивать лук на 
подоконнике. Нужны только 
банка с водой или песком и 
луковица, и без всяких за-
трат и особых усилий будет 
вам счастье в виде свежей, 
не магазинной зелени.

Смотрите 
видео 
и высказывайте 
свое мнение на сайте

Илья ФЕДУЛОВ 
(«КП» - Хабаровск»)

В Хабаровском крае женщина 
силком затащила плачущего 
сына в ледяную воду.

Дикие видеокадры распространились 
в социальных сетях и мессенджерах 19 
января. Дело было в Комсомольске-на-
Амуре. На кадрах, которые вызвали у 
народа массу эмоций, ребенок, по виду 
лет 6 - 7, истошно кричит, переходя на 
писк, плачет и вырывается из цепких рук 
матери. Мальчик стоит на краю купели 
в одних плавках, умоляет «Не хочу!», но 
родительнице, одетой, к слову, в теплый 
пуховик (на улице как-никак -26 граду-
сов), все равно. Она удерживает сына, 
нетерпеливо заламывая ему руки, и пы-
тается уговорить окунуться в ледяную 
воду, подталкивая ближе к краю. А потом 
просит помочь спасателей, дежуривших 
у крещенской полыньи.

Мужчина в красной спецовке хвата-
ет мальчика за руку с одной стороны, 
какая-то женщина в шубе - с другой, и 

вместе они насильно окунают визжа-
щего ребенка по пояс в ледяную воду. 
Мама счастлива. «Молодец», - хвалит 
она очумевшего от страха сына. Соцсети 
разразились комментариями:

«А почему маму не окунули? И взрос-
лые дядьки идут на поводу у мамаши», 
«Если не хочет, не нужно заставлять! 
Нужно было ее саму туда окунуть вниз 
головой!» - возмутились одни.

«Все правильно сделала, а то сын вы-
растет, волосы покрасит или ухо про-
колет», - поддержали другие.

Официальные ведомства в этой исто-
рии не увидели чего-то из ряда вон вы-
ходящего.

- Такие случаи происходят постоян-
но, - сказала «КП» представитель ГУ 
МЧС по Хабаровскому краю Екатерина 
Потворова. - Дети редко когда с удоволь-
ствием окунаются в прорубь. Тут вопрос 
к родителям, почему они так поступают. 
Есть очень верующие люди, которые 
считают купание в купели обязательным.

О том, будут ли как-то реагировать в 
МЧС на помощь дежуривших спасате-
лей, в ведомстве отмолчались.

- Этих историй десятки каждый год, 
и никто их не будет фиксировать, - в 
том же духе прокомментировал произо-
шедшее пресс-секретарь администрации 
Комсомольска-на Амуре Иван Лаврен-
тьев.

И только церковь осудила инициатив-
ную мать и ее отзывчивых помощников.

- Верующий человек не должен при-
менять насилие, - напомнил хабаров-
ский священник отец Александр. - Лю-
бое его проявление церковь оценивает 
как плохой поступок. Человек должен 
сам принимать решение, окунаться ему 
или нет, и не важно, какого он возрас-
та. Родители несут ответственность за 
своих детей и если перегибают палку, 
то должен вмешаться закон. Кстати, хо-
чу напомнить, Крещенские купания - 
это лишь народный обычай, никак не 
связанный с религией. В этот праздник 
вовсе не требуется погружаться в воду.

На момент сдачи номера в печать ни-
каких официальных проверок ни одно 
ведомство не начало.

Картина дня: в стране

Мать устроила 
принудительные крещенские 
купания своему сыну

По мнению психолога 
Ксении Данцигер, это шо-
ковое погружение, скорее 
всего, выйдет ребенку бо-
ком.

- В момент погружения в ле-
дяную воду организм испыты-
вает огромный стресс. Знаю 
не один случай, когда при по-
гружении в холодную воду у 
детей останавливалось серд-
це. Когда этот ужас заканчи-
вается, организм радуется, 
что выжил. Схожие эмоции 
можно испытать, прыгая с вы-
шек или избегая опасности. 
Для здоровых людей в этом нет 
ничего плохого. Но заставлять 
погружаться в холодную воду 
никого нельзя - ни взрослого, 
ни ребенка, который зависит 
от нас. Это насилие. А духов-
ность и насилие  - вещи несо-
единимые. Мама однозначно 
не в себе. Ей следовало бы 
изучить вопрос, прежде чем 
совать сына в купель. Эта си-
туация нанесет мальчику пси-
хологическую травму. Это на-
силие со стороны женщины над 
будущим мужчиной. Из таких 
детей вырастают насильники 
и абьюзеры. Потому что в бу-
дущем, попав в похожий кон-
текст, когда женщина рядом 
будет проявлять негативные 
эмоции по отношению к нему, 
он будет становиться этим бес-
помощным мальчиком рядом 
с сильной мамой, только уже 
сможет ответить.

Огород на диване
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Неудивительно, что чиновники Комсомольска-на-Амуре 
не увидели в истории ничего особенного - такое происходит по всей стране.

Евгений ЛИКУНОВ, врач-
педиатр, семейный врач:

- Во-первых, ребенок мог находиться в 
стрессе от холодной воды и от того, что 
был психологически не готов к погружению. 
Во-вторых, он мог переохладиться. Хотя 
из-за стресса и выброса гормонов мальчик 
может и не заболеть «простудой», однако 
вегетативно на работу сердца и сосудов 
такое погружение могло повлиять. Теперь 
за ребенком нужно понаблюдать.

Подготовила Оксана КРУЧЕНКО.
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Мальчик сопротивлялся 
изо всех сил, но его все 
равно затолкали в воду.

 ■ СКАЗАНО

«Это насилие. 
Из таких детей 
вырастают 
абьюзеры»

ТОЛЬКО ЦИФРЫ

Ал
ек

се
й 

СТ
ЕФ

АН
О

В/
Ко

мс
ом

ол
ьс

ка
я 

пр
ав

да
Что стали 
чаще покупать

2
8,2

17,9
17,5

12,4

Товар Во сколько раз вырос 
спрос в IV квартале 2021 г. 

Фитолампы

Удобрения и стимуляторы 
роста для комнатных 
растений

Товары для ухода 
за растениями (держатели, 
зажимы и т. д.)

Горшки

Приспособления 
для выращивания 
растений без почвы

По данным 
AliExpress Россия.

МНЕНИЕ ВРАЧА
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Павел ЧЕРНЫШОВ

Прибыльность - уже не ключевой критерий 
эффективности производственных компа-
ний. Инвесторы все чаще обращают внима-
ние на ESG: устойчивое развитие компании, 
основанное на ответственном отношении к 
экологии (environment - E), социальной ответ-
ственности (S - social) и высоком качестве 
управления (G - governance). Для западных 
компаний эти принципы уже стали пропис-
ными, а у нас в числе первых курс на ESG 
взяла компания Андрея Мельниченко 
«ЕвроХим».

ОТ ЗАПОЛЯРЬЯ ДО КАВКАЗА
В «ЕвроХиме» развитие ESG-политики - 

главная составляющая его социально-
экологической деятельности. Причем клю-
чевой двигательной силой этого процесса 
в компании стали молодые специалисты 
предприятий, волонтеры, уже неоднократно 
зарекомендовавшие себя в последние годы.

За активное развитие практик корпора-
тивного волонтерства и посвященную 20-ле-
тию компании программу #20ДобрыхДелЕв-
роХима в российских регионах дипломом 
проводимой при поддержке Президента 
РФ в целях содействия достижению Нацио-
нальных целей развития премии #МыВместе 
награжден Совет молодых специалистов 
«ЕвроХима». Диплом лауреатов им вручил 
председатель Комитета Госдумы по моло-
дежной политике Артем Метелев. По его 
словам, «эта награда молодым активистам 
«ЕвроХима» присуждена за прекрасные 
добровольческие проекты, реализованные 
ими в самых различных регионах России, 
от Заполярья до Кавказа». Также компании 

Андрея Мельниченко «ЕвроХим» и СУЭК 
были признаны одними из лидеров корпо-
ративной благотворительности в России, 
«ЕвроХим» принял активное участие в об-
новлении Социальной хартии российского 
бизнеса. За активное взаимодействие с 
органами госвласти и участие в реализации 
национальных проектов «ЕвроХим» удостоен 
диплома Ассоциации менеджеров. 

ЗЕМЛЯ ГЕРОЕВ
Вернемся к опыту «ЕвроХима». Чем же за-

нимаются молодые волонтеры, осуществляя 
ESG-стратегию?

Активно участву-
ют в экологиче-
ских проектах: 
высадили целые 
аллеи в Красно-
дарском, Перм-
ском и Ставро-

польском краях, в районе Усольского 
калийного комбината стали участниками 
восстановления 530 га лесов, в реки выпу-
скают мальков рыбы различных пород (толь-
ко за 2021 год - более 40 тысяч особей!). 

Социальная сфера. Молодые сотрудники 
«ЕвроХима» активно развивают важный со-
циальный проект «Котельниково - земля ге-
роев» в Волгоградской области и участвуют 
в создании Парка Героев в Котельникове, 
ведут работы по благоустройству главной 
площади города Белореченск в Красно-
дарском крае. Волонтеры Ковдорского 
ГОКа в Мурманской области придумали, 
организовали и провели в Ковдоре празд-
нование гиперборейского Нового года и 
также участвуют в создании в городе парка 
«Гиперборея».

В сфере управления организовано ши-
рокомасштабное добровольческое дви-
жение волонтеров компании. Активисты 
работают в тесном контакте с местными 
властями, обеспечивая Котельниково, 
Кингисепп и Ковдор средствами защиты 
и дезинфекции, а также активно помо-
гают социально незащищенным слоям 
населения.

 ■ ВАЖНО!

ИНТЕРЕСНО И В ООН
В наступившем году молодые ак-

тивисты - добровольцы минерально-
химической компании Андрея Мель-
ниченко намерены наращивать свои 
усилия по воплощению в жизнь 
корпоративной ESG-политики, тем 
более что компания уже отмечена 

за лучшие региональные программы 
в рамках нацпроектов и Целей устойчи-

вого развития ООН.
Интересный и пока что редкий в нашей 

стране опыт «ЕвроХима» по осуществле-
нию корпоративной ESG-программы си-
лами молодых активистов-волонтеров 
обсуждался в Женеве на впервые про-
веденной международной конференции 
ООН, посвященной региональным ESG-
программам, о чем писала «Комсомоль-
ская правда».Участники конференции 
обсудили лучшие практики российских 
регионов по интеграции Целей устойчи-
вого развития в местные социально зна-
чимые инициативы, и сочли волонтерские 
программы «ЕвроХима» важным опытом, 
достойным внедрения и в других крупных 
промышленных компаниях.

Актуально

Полную 
версию 
читайте 
на сайте 
kp.ru

Социальная ответственность - 
дело молодое

Волонтеры минерально-
химической компании 
Андрея Мельниченко 
активно воплощают 
в жизнь ESG-стратегию.

Председатель Комитета 
ГД РФ по молодежной политике 

Артем Метелев (в центре) 
на награждении молодых 
сотрудников «ЕвроХима» 

дипломом премии #МыВместе.
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Молодежь компании «ЕвроХим» - в первых 
рядах работ по реализации ESG-стратегии.
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 ■ ИНИЦИАТИВА

О микробах 
в жизни 
человека 
и бурении 
в Арктике
Олег ОСИПОВ

Компания «Роснефть» 
запускает онлайн-курс 
научных лекций.

Что мы знаем о Земле? Часто 
мы хорошо представляем себе 
отдельные ее части: леса, мо-
ря, горы, реки, животных, птиц 
и климатические особенности. 
Но видим ли мы Землю как це-
лостную экосистему, в которой 
все эти части взаимосвязаны? 
«Роснефть» совместно с компа-
нией «Иннопрактика» и МГУ 
имени М. В. Ломоносова запу-
стили онлайн-проект «Открытые 
лекции». Лекции размещают на 
онлайн-площадке «Битва умов» и 
доступны всем желающим. Слу-
шатели могут узнать о роли ми-
кроорганизмов в жизни человека 
и инновационных разработках 
в области защиты окружающей 
среды, а также получить сведе-
ния о последних исследованиях 
в северных морях.

«Открытые лекции» будут по-
лезны всем, кто интересуется по-
следними научными разработками 
и новейшими технологиями, на-
правленными на изучение и со-
хранение окружающей среды. 
Смотреть лекции 
можно на платформе 
science-battle.ru.

Добытые образцы пород, слагающих 
осадочный бассейн, сегодня детально 
исследуют специалисты 
геологического факультета МГУ. 
Кроме этого, ученые расскажут 
об опыте создания экологических 
атласов морей России, а также 
о разработке эффективного 
биопрепарата для очистки 
северных морей от углеводородных 
загрязнений. В 2021 году этот 
проект получил премию 
Международного конкурса 
научных разработок.
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КОНКРЕТНО 

В РАМКАХ ЛЕКТОРИУМА 
ЭКСПЕРТЫ РАССКАЗЫВАЮТ 
О НАУЧНЫХ ПРОЕКТАХ 
«РОСНЕФТИ»

В ходе научно-исследовательских 
экспедиций последних двух лет 

в Карском море (1) и море Лаптевых (2) 
пробурены стратиграфические 

скважины - первые 
в истории изучения 

российского 
континентального шельфа. 
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Мария БАЧЕНИНА, 
Анна ДОБРЮХА

Чего нам ждать от нового 
штамма, какие меры нужны, 
чтобы чувствовать себя защи-
щенным? Об этом мы поговорили 
с врачом-терапевтом высшей 
квалификационной категории, 
научно-медицинским экспер-
том Алексеем ВОДОВОЗО-
ВЫМ. Специалист стал гостем 
очередного выпуска программы 
«Антиковид» на Радио «Ком-
сомольская правда» (fm.kp.ru).

БОЛЕЗНЬ ПРОШЛА, 
А ШЛЕЙФ ОСТАЛСЯ

- Многие уповают на то, 
что болезнь при «омикроне» 
протекает полегче, чем при 
дельта-штамме. А что насчет 
постковидного хвоста после вы-
здоровления?

- Тут есть тонкость. На са-
мом деле не столь важно, в 
какой форме человек пере-
нес COVID-19. Постковидный 
хвост возникает даже у легко 
переболевших. Ученые иссле-
довали уровень аутоантител, 
то есть тех, которые вызыва-
ют различные аутоиммунные 
патологии, поражают суставы, 
почки, кожу и прочие органы 
и части тела. Так вот, аутоан-
титела даже у переболевших в 
легкой форме поднимаются до 
очень значимых показателей и 
долго держатся. Как это впо-
следствии реализуется клини-
чески (то есть в виде ощути-

мых недомоганий. - Ред.), еще 
предстоит выяснить, однако 
такая лабораторная находка 
есть. Но это касается людей, 
которые заболевают, не будучи 
привитыми.

- Сейчас уже общепризнано, 
что «омикрон» нередко заража-
ет и привитых. При этом болеют 
они, как правило, легче. Пост-
ковид все равно грозит?

- Если человек привит, 
постковидного хвоста у него 
почти не бывает. Встречается 
лишь в единичных случаях. 
И это один из больших плю-
сов в пользу вакцинации. За 
счет прививки мы убираем 
возможные последующие 
осложнения. В том числе не-
предсказуемые ухудшения 
здоровья, ведь у ковида есть 
еще не изученные послед-
ствия. Как показывает мно-
жество исследований, в ходе 
которых вскрывали трупы 
умерших, вирус обнаружи-
вается абсолютно везде. Нет 
таких «запчастей» в нашем 
организме, где не находили 
бы SARS-CoV-2.

НАЗОВИТЕ ВСЕХ 
ЖИВОТНЫХ 
НА БУКВУ «Ц»

Врачи и ученые обнаружи-
вают все новые проявления 
постковида, рассказал Алек-
сей Водовозов.

- В копилке постковидных 
осложнений есть мозговой ту-
ман, когнитивное снижение 
(то есть ухудшение мыслитель-
ных способностей. - Ред.) даже 
в возрасте 18 - 49 лет, в самом 
расцвете ума и сил. Наруша-
ется беглость речи, огромные 
проблемы с памятью, интел-
лектуальной работоспособ-
ностью. Например, когда пе-
реболевшего просят назвать 
всех животных на букву «ц», он 
вспоминает в лучшем случае 
цаплю, и на этом все.

Есть еще интересные наход-
ки, продолжает врач:

- Страдают исполнительные 
функции - планирование, на-
пример. Появляются трудно-
сти с поведением в социуме. 
Психиатрия «подъезжает» в 
том числе в виде настоящих 
клинических депрессий. Плюс 
органика: сердце, почки, пе-
чень - это все «летит»...

Причем мы не можем ска-
зать, у кого именно такое слу-
чится, как долго будет сохра-
няться и как в итоге повлияет 
на продолжительность жизни. 
Есть очень приблизительные 
оценки, что у людей, которые 
перенесли ковид в тяжелой 
форме, с госпитализацией, 
болезнь отнимает от 1,5 до 
10 лет ожидаемой продолжи-
тельности жизни. Это очень 
существенно. И еще раз по-
вторю: вакцинация, как пра-

вило, избавляет от таких по-
следствий. У привитых людей 
при последующем заражении 
SARS-CoV-2 отрубается пост-
ковидный хвост.

КАК ЛУЧШЕ ЗАЩИТИТЬСЯ
- Алексей, при каком коли-

честве уколов вакцины можно 
чувствовать себя максимально 
защищенным от «омикрона»?

- Эффективность защиты 
зависит скорее не от количе-
ства доз, а от их свежести - как 
давно была сделана прививка. 
Если мы возьмем двухкомпо-
нентную вакцину, то ее хватает 
примерно на пять-шесть меся-
цев. Поэтому, скажем, Pfizer 
сейчас рекомендует ревакци-
нацию уже через пять месяцев 
после предыдущих двух доз.

- Если говорить о наших вак-
цинах - для ревакцинации до-
статочно одного укола «Спутни-
ка Лайт»? Или лучше для более 
надежной защиты по второму 
кругу привиться полным, двух-
компонентным «Спутником»?

- Смотрите: наша задача - 
дать «напоминалку» иммуни-
тету. После первых двух доз (то 
есть курса первичной вакци-
нации. - Ред.) он очень непло-
хо развивается. Но постепенно 
идет снижение антительной 
защиты (уровня антител). При 
этом клеточная защита остает-
ся хорошей.

- Что такое клеточная защи-
та, если простыми словами?

- Представьте себе: при зара-
жении в организм попадает ги-
гантское количество вирусных 
частиц. Антитела циркулиру-
ют в крови либо находятся в 
межклеточном пространстве. 

Если их больше, чем проник-
ших вирусных частиц, у нас 
даже заболевания не возник-
нет. То есть это защита от сим-
птоматического ковида.

Если же антител меньше, 
чем количество возбудителя 
инфекции в организме, то 
какое-то число частиц, буду-
чи не обезвреженными, про-
никнут внутрь клеток. Тогда 
мы получим симптоматиче-
ский ковид (то есть ярко вы-
раженную болезнь. - Ред.). В 
таком случае подтягиваются 
клетки-убийцы - так называе-
мые Т-киллеры. Они начина-
ют ходить по нашим клеткам, 
«проверять у них документы». 
Если вдруг кто-нибудь укры-
вает у себя нелегалов (вирус-
ные частицы), это очень легко 
узнать по особым производи-
мым клеткой белкам. Такая 
клетка-нарушитель уничтожа-
ется целиком и полностью - до 
того как оттуда выйдут новые 
наштампованные вирусные 
частицы. Это и есть защита 
от тяжелого течения болезни 
с помощью клеточного имму-
нитета. Как бы эшелониро-
ванная оборона.

Так вот, бустом, то есть 
одной дозой вакцины, мы 
увеличим количество антител, 
усилим первую линию защи-
ты. А вторая (клеточная защи-
та) и так неплохо работает.

Итого: если человек привит 
двухкомпонентной вакциной 
(как «Спутник V»), для ревак-
цинации через 5 - 6 месяцев 
ему достаточно одного укола, 
поясняет эксперт. В нашем 
случае это будет однодозовый 
«Спутник Лайт».

Грозит ли постковид 
переболевшим вирусом-мутантом

Разбираем 
с экспертом 
актуальные 

вопросы 
об «омикроне».

Алексей Водовозов.

«Чтобы похудеть, 
нужно исключить 
жиры из рациона»

Это миф.
Жир должен присутствовать в пи-

ще  - это физиологическая потреб-
ность. Более того, если вам удастся 
полностью перейти на обезжирен-
ную еду, вы, скорее всего, не поху-
деете, а наберете вес. Потому что 
организм будет требовать заместить 
требующийся ему для различных про-
цессов жир, а для этого придется 
поглощать еще больше пищи. И чаще 
всего замещают его углеводами. А 
это значит, еще больше сахара в 
крови и усвоенных килокалорий. А 
высокий уровень сахара  - это бы-
строе насыщение, за котором сле-
дует дикий голод. Так замыкается 
порочный круг.

К тому же неизрасходованный са-
хар из крови откладывается в жир.
Так что правильно - не исключать жи-

ры, а ограничивать. И их, и углеводы 
(их тоже нельзя убирать полностью).

«Некоторые люди никогда 
не будут стройными, 

потому что у них 
кость широкая»

Это миф.
Очень хорошо изучено: кости са-

мых полных людей (которые весят 
300, 400 кг) и кости стройных весят 
совершенно одинаково. Примерно 
10 - 15% идеального веса. И выгля-

дят на рентгеновских снимках оди-
наково, ничуть не шире. Так что это 
не более чем отговорка.

«Чтобы урезать количество 
съеденного, отказалась 
от завтрака, ведь пищи 
потребляется меньше»

Это миф.
Если убрать завтрак, а все осталь-

ные приемы пищи оставить «как бы-
ло», похудеть не удастся. Более того, 
если с утра в крови не хватает глю-

козы (ведь ночью вы тоже не ели), 
организм потребует увеличенные 
порции на обед и на ужин.

Что делать: голодать нельзя. При-
емов пищи должно быть много, но 
каждая порция пусть будет меньше 
обычного.

«Попариться в баньке - 
хороший способ 

подстегнуть сброс веса»
Это полуправда.

Из каждых 10 сброшенных кило-
граммов 8,5 мы просто выдыхаем. 
Потому что при сжигании жира об-
разуется вода и СО2. Но так проис-
ходит только при сжигании жира.

А в бане идет совершенно дру-
гой процесс. Из-за повышенного 
потоотделения мы теряем воду. И 
действительно можем легко сбро-
сить килограмм-другой. Однако они 
восстанавливаются тут же, стоит 
нам попить, выйдя из парной. Тем, 
кто стремится к стройности, нужно 
терять жир. А это ограничение по-
ступающих калорий и физическая 
нагрузка. Более сложный, но зато 
верный путь.

Подготовила
 Алина МАКЕЕВА.

Каждое утро на 
Первом канале 
известная теле-
ведущая и врач 
Елена Малыше-
ва рассказыва-
ет, как нам обу-
строить быт так, 
чтобы жить было 
не только здОро-
во, но и здорОво. 
А для тех, кто не 
успел к эфиру, мы 
напоминаем о са-
мых интересных 
темах программы.

 ■ «ЖИТЬ ЗДОРОВО!»

Смотрите 
«Жить 

здорово!» 
с понедельника 

по пятницу 
в 9.50 (мск)

Реклама 12+
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Банька - 
дело приятное. 
Но для сброса 

веса абсолютно 
бесполезное.

Худо дело
Мифы и правда о том, 
как можно сбросить вес.
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Анна МИЛЛЕР

Один скандальный психолог, 
назовем его М, говорит о важ-
ном моменте: если вам что-то 
не нравится в отношениях, вы 
должны сказать об этом. Четко, 
прямо, честно.

Почему это так важно - один 
раз? Ну сказала ты. А дальше 
что?

Если ничего не меняется, ли-
бо примите это «не нравится», 
говорит М, научитесь с этим 
жить (потому что ничего не 
изменится, раз сразу не изме-
нилось), либо валите в закат, 
не оглядываясь.

Человек, который тебя любит 
и заинтересован в твоем благо-
получии и комфортной жизни, 
услышит твое «не нравится» с 
первого раза.

И все сразу начинают воз-
мущаться: где это такое вида-
но, чтобы один 
раз только ска-
зал - и оп, все 
изменилось?! А 
как же уговоры, 
мольбы, причи-
тания, манипу-
ляции, угрозы? 
Все как у людей 
где?

«Как у людей» - 
оно обычно как?

Сказала раз, 
пять, восемьде-
сят четыре раза, 
два года. 

Ботинки стоят, 
ты моешь грязь, 
дверь не откры-
вается.

Ты смотришь в 
глаза дорогому, спрашиваешь 
(на деревянную свадьбу вместо 
тоста): «Доколе?»

Он удивляется и говорит: «А 
чё ты нормально не сказала? Я 
б убрал».

А ВЫ ВОЗЬМИТЕ 
И ПРИМИТЕ

Попробовала это их «приня-
тие». Подумала: муж мне до-
рог, ну бог с ними, с ботинками, 
уберу сама. Убрала раз двести и 
подумала: «А какого, собсссно, 
черта? Он что, безрукий?» И 
снова началась война. 

Ботинки стоят под дверью.
От отчаяния заплакала - он 

убрал один ботинок. 
Хватаешься за сердце - убрал 

два ботинка. Но один раз.
У тебя панические атаки. 

Убирает ботинки уже неделю 
и гуглит «панические атаки». 
Вспоминает про атаки, забы-
вает про ботинки.

Орала час, как глухая чайка, - 
убрал ботинки и обиделся. 

Извинялась за свою агрессию.
Ботинки на месте.
Уехала к маме на неделю. 

Вернулась - под дверью вся 

обувь, дома срач. Грозила уе-
хать навсегда. Убирал неделю.

И ведь вся эта бытовая борь-
ба - это вопрос не чистоты.

Это вопрос сотрудничества, 
уважения и взрослых отноше-
ний.

«В ДУШЕ Я СТЕРВА»
Или вот душ. Я знаю брак, 

который распался из-за душа. 
Муж приходил в ванну, включал 
кран, а на него начинал литься 
душ. Супруга забывала пере-
ключать обратно с душа на кран 
после мытья. А супруг просто с 
ума сходил от этого.

Да, женщины тоже могут, 
о-го-го как могут!

И теперь они живут отдель-
но. Он - с той, которая не за-
бывает переключать, в мире, где 
ему удобно и хорошо. А она - с 
тем, кому вообще наплевать на 
такое. 

Многие ругаются, что пси-
холог М говорит про «скажи-
те один раз», но не добавляет 
честно: «и оставайтесь оди-
ноки во веки веков». И вроде 
правда, слишком уж катего-
рично. Но меня не отпускает 
одна мысль.

Нормальный взрослый чело-
век с первого раза все понимает. 
И важность убранного ботинка, 
и естественность убранной за 
собой со стола тарелки, и уро-
вень жестокости шуток. И если 
ценит, если любит, то сказать, 
объяснив свое «важно» один 
раз, и правда достаточно.

А остальное - это одно из трех.
Первое - игра-издевательство. 

Другими словами, пассивная 
агрессия. Ты просишь и объяс-
няешь. Не слышит. Забыл. Ой, 
опять забыл. Пять лет забыл. 
Видит, что ты злишься, бесишь-
ся, что тебе плохо. Все равно 
забыл. И все равно не слышит. 
Ну издевается же!

Второй вариант - человек 
просто не думает. Нет, он не 
хочет тебя воспитать, порабо-
тить и сделать своей уборщи-
цей. Он просто о таких мело-

чах не думает. И не будет. Так 
что либо сама, либо - в закат.

Третий вариант - человек не 
реагирует на просьбы и слова. 
Он ждет угрозы. Потому что он 
не взрослый. Ему примерно 8 - 
12 лет. Пока ничто не угрожает, 
можно «хулиганить». Другими 
словами, пока мама не видит, 
можно варенье есть и руки не 
мыть. Поэтому он уберет бо-
тинки, только если соберешь 
чемодан, например.

Но ради каждой тарелки, из-за 
каждого непереключенного ду-
ша не будешь же разводиться…

А ТЕБЕ ЕЩЕ И СТЫДНО
А тарелки и грязные чашки в 

тебе копятся, как в раковине.
Копятся, копятся разные ме-

лочи и упираются в небосклон, 
а ты превращаешься в злобную 
стервозину, которая зацикли-

лась на какой-то 
глупости.

И тебя стыдят: 
слушай, ну чего ты 
прицепилась? Ты 
совсем уже всех 
затиранила. Не 
хочешь, не мой, 
не убирай. Только 
расслабься! Поду-
маешь, ботинки. 
Ты что такая ме-
лочная? Главное 
же - любовь! Где 
твоя любовь? Твое 
принятие?

И тебе еще и 
стыдно! И ты ду-
маешь: ну это же 
такие мелочи - 
носки, объедки 
на столе, орущий 

телефон, когда ты спишь, снова 
и снова не позвонил, что задер-
живается… Это мелочи и фигня! 
И не стоит скандалить, ругать-
ся, портить отношения.

Главное-то - любовь! Где твоя 
любовь, злая ты мелочная стер-
возина? - ругаешь ты себя. И 
грустишь. И тускнеешь. И не-
комфорт. И нересурс.

СВЕТ МОЙ, ЗЕРКАЛЬЦЕ
А потом ты вдруг смотришь на 

себя в зеркало и думаешь: а его-
то любовь где? А меня вообще 
любят? Меня вообще видно? Я 
вообще важна? 

Наверное, сказать один раз, 
дорогой М, это очень правиль-
но. Это про «люблю, слышу, мы 
вместе». Это про те отношения, 
где не ждут, пока у тебя начнут-
ся панические атаки.

И где тебя точно не стыдят за 
твой праведный гнев. И следят, 
чтобы дверь для тебя всегда лег-
ко открывалась.

Может, психолог М и прав. 
Один раз сказать «мне не нра-
вится» вполне достаточно. Ну, 
может, два раза. Или даже три. 
Но точно не больше!

Мужчина и женщина
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Счастье - это когда 
тебя понимают 
с первого раза

Уроки любовной 
арифметики 
от женщины, 

которая знает 
о любви все.

Вечное стремление Овнов объять необъятное 
столкнется с грубой реальностью. Не затевайте сто 
дел сразу. Занимайтесь рутиной, решайте текущие 
вопросы, не отвлекаясь на ерунду. Это, конеч-
но, не так весело, зато можно сделать гораздо 

больше, чем если начать хвататься за все подряд.

Все дела, которые вы считаете важными, нужно 
привести к логическому завершению к четвер-

гу. С четверга все встанет колом, а ваши попыт-
ки ускорить процесс приведут к разочарованию. 
Самое время погрузиться в себя, разобраться во 

внутреннем мире и в собственных переживаниях.

Близнецам нужно быть тише воды ни-
же травы. Бурная деятельность приведет 

только к новым осложнениям. Переключитесь на лич-
ную жизнь - подумайте, что там у вас и как. Скорее 
всего, станет намного спокойнее. Особенно хорошо 

будет тем, у кого давние и крепкие отношения.

На Раков навалятся всякие трудности. И Раки, как 
они обычно и делают, предпочтут спрятаться подаль-

ше, чтобы их никто не трогал. Крепитесь. Первые 
два дня недели нужно активно поработать  - вы 
очень многого добьетесь. А потом действительно 

можно больше отдыхать.

Львы самодостаточны. Но сейчас не стоит перена-
прягаться, работайте в команде. Просить о помощи 
не зазорно. К тому же любовь выйдет на первое 
место, и вы проведете прекрасную неделю. Кроме 
воскресенья - можно так поссориться, что есть 

вероятность расставания.

У Дев наступает период, когда нужно подбирать 
хвосты. Возвращаться к старым незавершенным 
делам, разбирать на работе вопросы, которые, 
казалось бы, давно канули в Лету, и вот опять 
всплыли. Середину недели посвятите общению 
с детьми. А вот деньгами сорить не стоит.

Весы практически в нирване. Вам так захочется 
умиротворения и тишины, что вы сами начнете 
излучать волны спокойствия. Хорошо сходить в 
театр, в музей - туда, где вы сможете получить 
эстетическое удовольствие. В четверг события 

затормозятся. Не пытайтесь их разогнать.

Сложная предстоит неделька. Вас все 
будет раздражать. Так что вспоминайте 

принцип Карлсона: «Спокойствие, только спокой-
ствие!» и следуйте ему. Конец недели принесет 
кульминацию в конфликтной ситуации. И вот тут дер-
зайте - никто, кроме вас, не сможет ее разрулить.

Вот и настал момент, когда можно уже 
не пытаться успеть везде и всюду. Можете 

немного расслабиться. Это не значит, что надо 
забросить, например, тренировки или танцы. Не-
которые усилия прилагать все-таки нужно, чтобы 

потом можно было гордиться собой.

У Козерогов будет самая насыщенная не-
деля. Вам предстоит целое море дел. Будьте 

уверенными, напористыми, смелыми. И у вас все 
получится. В любви наконец-то настанет ясность. 
Вы поймете, нужны вам эти отношения или нет, 
насколько они хороши и что делать дальше.

Сейчас Водолеям важно позаботиться о се-
бе любимых. Любовь будет заботить, только 

если у вас есть тайные отношения. И, возможно, вы 
решите их завершить. В четверг и пятницу поста-
райтесь не тратить деньги, зато эти дни подходят 
для того, чтобы поправить здоровье.

Рыбам очень полезно провести время в уеди-
нении - можно отправиться за город, на природу 

или на дачу. Пятница и четверг  - опасные дни, 
можно наворотить разных ошибок, потому по-
старайтесь быть поосторожнее. А вот вторник 
и суббота хороши для активной деятельности.

Овен

Телец

Близнецы

Рак 

Лев

Дева

Скорпион

Стрелец

Козерог

Водолей

Рыбы

24 - 30 января

От астролога Astro7 Офелии Айн.

Весы
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Никаких старых песен
На пороге юбилея Ирина Александровна решила 

кардинально изменить характер творчества. Еще 
пару лет назад на концерте в Краснодаре она от-
казалась петь свои хиты и даже не принимала цветы 
от фанатов. «Новая Ирина Аллегрова переросла 
«Угонщицу», - значилось в аннотации программы. Ни 
«Императрицы», ни «Младшего лейтенанта» публика 
так и не услышала, от чего осталась в недоумении. 
Менеджмент певицы сообщил, что сообщения в 
прессе и соцсетях об этом - клевета и их авторов 
ждет суд. Но исков, судя по всему, так и не после-
довало. А в Рыбинске прямо на сцене Аллегрова на-

чала ругаться с поклонниками из-за репертуара и в 
итоге вовсе покинула сцену (запись есть в YouТube).

В последнем ее альбоме «Моя семья», вышедшем 
в 2021 году, ни намека на прежнюю разбитную 
императрицу. Это грустная лирика человека, много 
повидавшего в жизни. Песни полны философских 
размышлений, артистка обращается к родителям, 
поет колыбельную.

Героини ее песен  - раскрепощенные, свободные женщины, 
готовые даже увести мужика из семьи («Угнала у всех на ви-
ду…»). В своих песнях Ирина Александровна не лукавит: у нее 
всегда было много мужчин. Первый серьезный роман случился 
с баскетболистом Георгием Таировым. От него Ирина и ро-
дила первую и, как оказалось, единственную дочь Лалу. Это 
был 1972 год. В 1995 году Лала сделает Аллегрову бабушкой, 
родив сына Сашу.

Брак продержался всего год, артистка воспитывала дочь одна, 
а в 1974 году познакомилась с композитором Владимиром 
Блехером, руководителем ВИА «Поющие юнги». Специально 
под Аллегрову он собрал ВИА «Молодые голоса», где поставил 
солировать молодую жену. После распада коллектива он же 
собрал группу «Факел», в которой работали Александр Серов и 
Игорь Крутой, а еще Владимир Дубовицкий - будущий третий 
муж (с 1985 года) Ирины. Такая вот замысловатая творческая 
музыкально-семейная карьерная лестница.

С бас-гитаристом Дубовицким певица прожила до 1990 
года, после чего он ушел к более молодой Татьяне Овси-
енко, а она - к Игорю Капусте, танцору Ленинградского 
мюзик-холла и группы «Рецитал» Аллы Пугачевой. Ему - 35, 
ей - 44. Пара даже обвенчалась - этот кадр вошел в клип 
на песню «Свадебные цветы», но в загсе брак не реги-
стрировала. Капуста мечтал о ребенке, что в планы уже 
набравшей ход звезды Аллегровой не входило. В 2001 
году они разошлись. И больше Ирина Александровна в 
семейные отношения не вступала. «Ни разу не испыты-
вала любовь с первого взгляда,  - признавалась она.  - 

Наверное, такая любовь - химия. В отношениях 
важно взаимопонимание. Испытать любовь, к 
сожалению, дано не каждому в жизни».

Сейчас Аллегрова живет в уединении в загород-
ном доме в подмосковном поселке возле Троицка.

ВОПРОС - РЕБРОМ
А был ли роман 
с Крутым?

После того как композитор Игорь Крутой стал писать 
певице песни, публика быстро поженила их. Сам Крутой при-
знавался, что эти слухи чуть не стоили ему брака с женой.

«Невозможно сочинять для человека, которого ты не 
уважаешь и в которого немножечко не влюблен,  - ска-
зал Крутой в программе Бориса Корчевникова «Судьба 
человека». - Поэтому с Ирой у нас такие платонические 
долголетние отношения. У Иры была своя жизнь, у меня 
своя. Но когда только мы поженились с Олей, первым 
делом ее мама - Нина Николаевна - самая хорошая теща 
в Советском Союзе, спросила у моей мамы: «Так было 
что-то у Игоря с Аллегровой или нет?»

Чуть не стала пианисткой
Allegro - это музыкальный термин, за-

дающий темп исполнения музыкального 
произведения: «весело, темпераментно» 
на итальянском. Отец Ирины Аллегровой - 
актер и режиссер, изначально носил фа-
милию Саркисов. В какой-то момент он 
официально сменил фамилию в паспорте 
на более творческую. Чем и предопределил 
карьеру дочери - она стала одной из самых 
резвых и энергичных российских артисток.

О карьере эстрадной певицы речи и не 
шло: Ира занималась балетом и после пере-
езда с семьей из Ростова-на-Дону в Баку 
училась в музыкальной школе при местной 
филармонии. Но во время вступительных 
экзаменов в консерваторию заболела и так 
и не поступила.

«Если бы я поступила, моя жизнь сло-
жилась совершенно иначе - мне про-
чили блестящее будущее пианистки-
исполнительницы», - вспоминала артистка.
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С танцором Игорем Капустой 
Аллегрова обвенчалась в церкви. 

Но потом они все равно расстались.
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Свой путь 
на сцену 

маленькая 
Ирина начала 

с балета. 
Завидная 

осанка сегодня - 
результат тех 

трудов у станка.
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На эстраде Аллегрова долгое время выражала 
чаяния сильных и отчаянных женщин. Чтоб ух! А 

теперь ее потянуло к тихой интимной лирике.
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Почему Ирина Аллегрова 
больше не хочет 
петь «Угонщицу»

Вчера 

певица 

отметила 

70-летний 

юбилей.

У композитора 
и певицы 

самые нежные 
отношения. 
Несколько 

песен они даже 
спели дуэтом.
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года, после чего он ушел к более молодой Татьяне Овси-
енко, а она - к 
мюзик-холла и группы «Рецитал» Аллы Пугачевой. Ему - 35, 
ей - 44. Пара даже обвенчалась - этот кадр вошел в клип 
на песню «Свадебные цветы», но в загсе брак не реги-
стрировала. Капуста мечтал о ребенке, что в планы уже 
набравшей ход звезды Аллегровой не входило. В 2001 
году они разошлись. И больше Ирина Александровна в 
семейные отношения не вступала. «Ни разу не испыты-

ГЛАВНЫЕ ХИТЫ
✓ «Фото на память»

✓ «Угонщица»
✓ «Императрица»

✓ «Младший лейтенант»

✓ «Я тучи разведу руками»

✓ «Привет, Андрей»

✓ «Свадебные цветы»

✓ «Бабы-стервы»

✓ «Неоконченный роман»

✓ «С днем рождения»

Мужчины у ее ног

Подготовил Константин ГЛЫБА.

Вокруг певицы всегда хватало пылких 
мужчин (дружеский, хоть и страстный, 

поцелуй с Валерием Леонтьевым).

Клубный пиджак 
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С дочерью Лалой и внуком Сашей (снимок 2009 года)
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Определи, из какого гнезда вылетела каждая птица.

Найди среди палитр одну, которую авиатор 
использовал, чтобы нарисовать 

цветные круги на самолёте.

Помоги пилоту найти в небе два одинаковых самолёта.

Рисовал Cергей БЕЛОЗЁРОВ.

А птицы летят, летят высоко…

полянка




